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ATA N.º 1/2016 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 4 DE JANEIRO DE 2016 

 

Aos quatro dias do mês de janeiro do ano dois mil e dezasseis, nesta cidade de Peniche e Sala de 

Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores António José 

Ferreira Sousa Correia Santos, Presidente, Jorge Alberto Bombas Amador, Vice-Presidente, Maria 

Clara Escudeiro Santana Abrantes, Jorge Manuel Rosendo Gonçalves, Ângelo Miguel Ferreira 

Marques, Cristina Maria Luís Leitão e Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Vereadores, reuniu-se, 

ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: --------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de intervenção do público. -------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 4.º - Ordem do Dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Regulamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 1) Regulamento de comércio a retalho não sedentário do concelho de Peniche;--- 

 ----------------- Contratos de concessão: ----------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Concurso público para concessão da exploração e gestão dos parques de 

estacionamento e zonas de estacionamento de duração limitada no concelho de Peniche – Pelouro 

do Trânsito;--------------------- ---------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Património municipal: ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 3) Arrendamento de uma parcela de terreno, sita na Rua da Escola de Pesca, em 

Peniche – ESIP – European Seafood Investiments Portugal, S.A.; --------------------------------------  

 ------------------- 4) Cedência de uma parcela de terreno, sita em Azenhas, na freguesia de Ferrel, 

com a área de 150,00 m2, em regime de comodato, para instalação da subestação do WaveRoller 

– AW Energy Oy;------------ -----------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 5) Portugal 2020; ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Protocolo para a realização de estágio curricular - Operador de Jardinagem – 

Cercipeniche - Cooperativa de Educação e Reabilitação de Cidadãos Inadaptados, CRL; ----------  

 ------------------- 7) Protocolo para a realização de estágio curricular - Operador de Acabamentos 

de Madeira e Mobiliário – Cercipeniche - Cooperativa de Educação e Reabilitação de Cidadãos 

Inadaptados, CRL;--------- -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Protocolo celebrado entre o Município de Peniche e a União de Resistentes 

Antifascistas Portugueses; -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 9) Protocolo de colaboração – Associação de Proteção dos Animais de Peniche;- 

 ----------------- Serviços municipais: --------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Relatório das atividades desenvolvidas pelo Serviço de Sanidade e Pecuária;- 

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Alteração ao Orçamento da Receita, Orçamento da Despesa, ao Plano 

Plurianual de Atividades e ao Plano de Atividades Municipais, para o ano de 2016 – Departamento 

Administrativo e Financeiro; ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Constituição de fundo de maneio para 2016, a favor da Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro; ----------------------------------------------------------------  

 ----------------- Aquisição de bens e serviços: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Locação financeira para financiamento da aquisição de uma viatura – 

Departamento Administrativo e Financeiro; ----------------------------------------------------------------  
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 ----------------- Ocupação do espaço público e publicidade:-----------------------------------------------  

 ------------------- 14) Ocupação de espaço público com esplanadas, no Largo Dr. Manuel Pedrosa 

e ruas confinantes, em Ferrel – Departamento Administrativo e Financeiro; --------------------------  

 ------------------- 15) Ocupação de espaço público com uma esplanada aberta e guarda-ventos, na 

Avenida do Mar, em Ferrel – Bruno Alexandre Ribeiro Valente; ---------------------------------------  

 ------------------- 16) Ocupação de espaço público para a realização de um rasteio auditivo, com 

isenção de taxas – Acústica Médica - Hidden Hearing, L.da; ---------------------------------------------  

 ------------------- 17) Ocupação de espaço público para a realização de uma ação de solidariedade 

social com fornecimento de refeições, com isenção de taxas – Cooptécnica Gustave Eiffel; -------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Subsídio para pagamento do seguro de uma viatura – Centro Social do Pessoal 

da Câmara Municipal de Peniche; ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Subsídio para pagamento de despesas efetuadas com a equipa de natação de 

competição – Clube Naval de Peniche; ----------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Isenção de taxas por emissão de licença especial de ruído – União Desportiva 

e Cultural de São Bernardino; ---------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Apoio para a realização da Festa do Triatlo – Federação de Triatlo de 

Portugal;-------------------- --------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Departamento de Energia e Ambiente: ----------------------------------------------------  

 ------------------- 22) Ligação de energia elétrica a uma estrutura, instalada junto à Avenida da 

Praia, em Peniche – Joaquim Manuel Marques Leal; ------------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Sistema de recolha de resíduos sólidos urbanos (RSU); -------------------------  

 ----------------- Departamento de Obras Municipais: -------------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Operação de loteamento, sita na Rua do Caldeirão, em Geraldes – 

Construções Geraldes, L.da; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 25) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um armazém agrícola, 

junto à antiga Estrada Nacional 247-1, em Outeiro do Pedro, Casal do Alto Foz – João Guilherme 

& Filho, L.da;-----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 26) Informação prévia sobre a viabilidade de alteração do uso de um edifício, sito 

na Rua Dr. Ernesto Moreira, em Peniche, para instalação de um estabelecimento de hospedagem 

– Pedro Miguel Jesus Ramalhete; ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 27) Alienação de uma parcela de terreno, sita junto à Rua da Prageira, em 

Peniche, para instalação de um posto de abastecimento de combustíveis – Auto Júlio - Comércio 

de Veículos e Automóveis, L.da; ------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 28) Pedido de nova licença para construção de bloco habitacional e comercial, 

para a obra a executar na Rua da Alegria, em Serra d'El-Rei – José Luís Machado dos Ramos; ---  

 ------------------- 29) Pedido de licenciamento para alteração e ampliação de moradia unifamiliar 

para bifamiliar – Norberto Joaquim Ferreira; ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 30) Pedido de licenciamento para legalização de moradia com garagem, sita na 

Rua Luís de Camões, n.º 17, em Ferrel – António Antunes Lourenço;--------- ------------------------  

 ------------------- 31) Pedido de licenciamento para legalização de alterações em edifício de 

habitação, sito na Rua António Maria de Oliveira, n.º 21-C, em Peniche – Vítor Joaquim Belo 

Henriques;-------------- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 32) Declaração de cedências de terreno para domínio público municipal – Maria 

de Fátima Faustino Rainha Dias; -----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 33) Relatório de avaliação imobiliária de um terreno, sito na Rua General 

Humberto Delgado, em Peniche – António José Patrício Borges Pedreira; ----------------------------  

 ------------------- 34) Relatório de avaliação imobiliária de um terreno, sito no Beco de São José, 
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Bairro de Santa Ana, em Peniche – António Manuel Rodrigues de Morais; ---------------------------  

 ------------------- 35) Relatório de avaliação imobiliária de um terreno, sito no Caminho da Lapa 

do Urso (gaveto das rua de São Marcos e Sacadura Cabral), em Peniche – Município de Peniche;  

 ------------------- 36) Relatório de avaliação imobiliária de um lote de terreno municipal, sito na 

Rua do Forte da Luz, em Peniche – Município de Peniche; ----------------------------------------------  

 ------------------- 37) Estudo de proteção do topo da arriba junto à Ponta do Trovão, em Peniche;-- 

 ------------------- 38) Estudo urbanístico para o Largo Dr. Manuel Pedrosa e ruas confinantes, em 

Ferrel;------------------ -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 39) Delimitação de espaços de acesso a veículos e criação de bolsas de 

estacionamento, na Papôa, em Peniche – Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística. -----------  

 ------------- 5.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram catorze horas e quarenta minutos, 

encontrando-se na sala os sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. ---------  

Estiveram presentes os senhores Jorge Abrantes e Josselène Nunes Teodoro, Chefe do Gabinete 

de Apoio à Presidência e Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, respetivamente, 

durante toda a reunião, o senhor Pedro Ferreira, Assistente Técnico do Departamento 

Administrativo e Financeiro, durante o período de audição do público, período de antes da ordem 

do dia e apreciação e votação do ponto vinte e três da ordem do dia, os senhores José Ribeiro 

Gonçalves e Etelvina Alves, Chefe de Divisão e Técnica Superior de Arquitetura da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos vinte e cinco a trinta 

e nove da ordem do dia, os senhores Nuno Cativo e Nuno Carvalho, Diretor e Técnico Superior 

do Departamento de Energia e Ambiente, durante a apreciação e votação do ponto vinte e três da 

ordem do dia, e a senhora Ana Elisa, Veterinária Municipal, durante o período de audição do 

público e apreciação e votação do ponto dez da ordem do dia. ------------------------------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foi presente, aprovada e assinada a ata n.º 54/2016, da reunião camarária realizada no passado dia 

23 de novembro, tendo sido dispensada a sua leitura por o respetivo texto ter sido previamente 

distribuído pelos membros da Câmara. ----------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DE AUDIÇÃO DO PÚBLICO 

 

O senhor Presidente deu a palavra aos cidadãos presentes que manifestaram intenção de intervir, 

apresentando-se de seguida, de forma sumária, nos termos do n.º 6 do artigo 49.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, os esclarecimentos que foram solicitados e as respostas dadas: 

- João Matos Bilhau expôs, novamente, a situação recorrente de existência de um grande número 

de cães no quintal do n.º 22 da Rua da Liberdade, em Peniche, que coloca em causa a saúde pública 

e a tranquilidade dos moradores. O senhor Presidente da Câmara disse que a situação reportada 

tem sido acompanhada pelo Município, designadamente na relação entre a veterinária do 

Município e a senhora Vereadora Clara Abrantes, no que toca às questões sociais, no sentido de 

se encontrar uma solução. Essa solução passa pela colaboração de outros municípios, tendo em 

conta o número elevado de animais. Disse que este plano tem alguns constrangimentos, 

nomeadamente no que toca à situação específica, patológica, da dona dos cães. A senhora 

Vereadora Clara Abrantes e a senhora Veterinária Municipal deram conta das diligências que 

têm sido efetuadas, no sentido de solucionar a situação. O senhor Vereador Filipe Sales reiterou a 

dupla dimensão do problema apresentado, por um lado, a dignidade dos animais, passível de ser 

criminalizada e por outro, a tranquilidade dos moradores das imediações da habitação em causa. 

Alertou para o cenário colocado pelo munícipe, de alguém ser mordido por algum daqueles cães, 
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questionando quem se irá responsabilizar, bem como para todas as questões de ordem pública que 

podem estar associadas a este assunto, uma vez que se trata de uma família com alguns problemas 

de delinquência e de desordem a nível social. Disse julgar ser interessante perspetivar-se de 

imediato um plano B, equacionando o cenário de não ser encontrada solução para a totalidade dos 

cães. Questionou o que seria feito caso o cenário equacionado se concretizasse. O senhor 

Presidente da Câmara sugeriu que na segunda-feira seguinte, em função das diligências 

efetuadas durante a semana decorrente, se decidisse a necessidade de avançar para um plano B. O 

senhor Vereador Jorge Gonçalves esclareceu que é da competência das entidades públicas a 

resolução do problema, do ponto de vista social, relativamente àquele agregado familiar. Disse 

que o problema ali colocado é relativamente aos animais, e que a evolução desta questão, desde 

agosto, foi zero. Esclareceu que, caso o munícipe se queixasse à polícia da situação, a polícia 

remeteria um ofício à Câmara Municipal, no sentido de serem utilizadas as competências que esta 

possui, relativamente a esta matéria. Considerou que o problema dos animais abandonados se tem 

vindo a agravar, ao longo dos anos, sem que tenha sido tomada qualquer medida para a resolução 

da situação. O senhor Presidente da Câmara registou a forma exemplar como, durante estes anos, 

têm intervindo nesta matéria. ----------------------------------------------------------------------------------  

- Carlos Tiago confirmou a gravidade da situação apresentada pelo senhor João Matos Bilhau, 

uma vez que ele próprio, entre outras pessoas, já haviam sido confrontados com a possibilidade de 

serem atacados pelos referidos animais. Disse, ainda, que o estado em que se encontravam, pelo 

menos dois dos animais, era deplorável. Disse ter sido sempre habituado a ter animais e que só 

quem gosta mesmo muito de animais é que consegue dar valor às situações que se passam aqui 

pela cidade. -------------------------------------------------------------------------------------------------------    

- João Maciel quis saber qual o ponto de situação, relativamente à questão da reserva de lugar de 

estacionamento para cargas e descargas, junto às suas residenciais, em Peniche. Solicitou que 

houvesse uma maior atenção ao molok existente no Largo José da Costa, tendo em conta que as 

deposições de lixo são descuidadas e fica tudo sujo na envolvente. Chamou à atenção para a 

colocação de lixo num terreno de sua propriedade, do qual cedeu uma parte para benfeitorias, que 

até à data também não se verificaram. O senhor Presidente da Câmara esclareceu o munícipe 

que, é no quadro do ordenamento que vai ser efetuado desde a Praça Jacob Rodrigues Pereira até 

ao Campo da Republica, que vão determinar as soluções para cada um dos locais, onde a esta 

situação estará incluída. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que a decisão ainda não foi 

tomada porque terá implicações noutros locais da cidade. Relativamente ao terreno cedido para 

benfeitorias disse que iriam verificar a situação.  ----------------------------------------------------------   

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

EXPEDIENTE PARA CONHECIMENTO: 

 

* Informação, datada de 22 de dezembro de 2015, do Setor de Planeamento e Intervenção Social, 

dando conta do desaparecimento de bens pessoais, do interior dos anexos existentes no n.º 40 do 

Bairro Senhor do Calvário, em Peniche. (NIPG 19625/15) -----------------------------------------------  

 

* Oficio n.º 436/2015, datado de 18 de dezembro de 2015, do STAL, dando conhecimento dos 

membros dos corpos gerentes, eleitos em 3 de dezembro de 2015. (NIPG 19362/15) ---------------  

 

* Carta, datada de 9 de dezembro de 2015, da Sociedade Francisco Manuel dos Santos, SGPS, 

S.A., agradecendo o apoio concedido no processo de concessão do Oceanário de Lisboa à 

Sociedade Francisco Manuel dos Santos. (NIPG 19150/15) ---------------------------------------------  
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* Lista nominal dos trabalhadores contratados em regime de contrato de trabalho a termo resolutivo 

certo e contratos de prestação de serviços, ao serviço em novembro de 2015, e total de horas extra 

por trabalhador no mês de novembro de 2015. -------------------------------------------------------------  

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, António José Correia: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 8 de dezembro, assistiu a um concerto, no âmbito da Festa de Nossa Senhora da 

Conceição, organizado pela Santa Casa da Misericórdia de Atouguia da Baleia, felicitando todos 

os envolvidos na iniciativa. ------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 9 de dezembro, a convite da Caixa de Crédito Agrícola Mútua, participou na 

comemoração do 9.º aniversário da abertura do balcão de Peniche. Deu conta da conversa que teve 

com os diretores da entidade bancária, relativamente à questão do talude.  ----------------------------  

- No dia 9 de dezembro, reuniu-se com a comissão de Festas de Ferrel e advogadas ligadas ao 

processo de compra do terreno de Ferrel. -------------------------------------------------------------------  

- No dia 9 de dezembro, participou na Fortaleza de Peniche, na sessão de apresentação da Biografia 

de Álvaro Cunhal, da autoria de José Pacheco Pereira. ---------------------------------------------------  

- No dia 10 de dezembro, participou nas Jornadas de Conhecimento da Reserva da Biosfera da 

UNESCO, na ESTM. -------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 10 de dezembro, participou na Mostra Gastronómica desenvolvida pela ESTM, na cantina 

do CSPCMP, felicitando todos os envolvidos na iniciativa. ----------------------------------------------  

- No dia 10 e 29 de dezembro, reuniu-se com os vários concessionários dos apoios de praia. ------  

- No dia 13 de dezembro, esteve presente na Final Four Basquetebol Sub-14 Masculinos, 

organizado pelo Clube Stella Maris de Peniche, felicitando o clube pela iniciativa e resultado 

alcançado. Realçou o trabalho que a seção tem vindo a fazer. -------------------------------------------  

- No dia 13 de dezembro, reuniu-se com a Comissão da Igreja de Reinaldes, num almoço, para 

fazerem o ponto de situação relativamente às obras da Casa Mortuária. -------------------------------  

- No dia 14 de dezembro, reuniu-se com o Conselho Geral da Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, onde foi aprovado o plano de atividades para 2016 e a constituição dos órgãos da 

Associação. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 15 de dezembro, a convite da PWC, participou numa conferência sobre a salvaguarda da 

vida humana no mar. -------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 16 de dezembro, esteve presente no Natal Sénior, organizado pelo Município e com 

colaboração das várias IPSS. ----------------------------------------------------------------------------------   

- No dia 16 de dezembro, deslocou-se à ETAR de Atouguia da Baleia, relativamente à instalação 

do centro pedagógico de observação de aves, naquela envolvente. -------------------------------------  

- No dia 17 de dezembro, participou na Assembleia Geral da Fórum Oceano. ------------------------    

- No dia 17 de dezembro, reuniu-se com a senhora Secretária de Estado do Turismo. ---------------  

- No dia 18 de dezembro, esteve presente na Festa de Natal dos trabalhadores do Município, 

organizada pelo CSPCMP, felicitando todos os envolvidos nesta organização. -----------------------  

- No dia 18 de dezembro, esteve presente na Festa de Natal do jardim-de-infância de Ferrel. ------  

- No dia 21 d dezembro, recebeu a União dos Resistentes Antifascistas. -------------------------------  

- No dia 22 de dezembro, esteve presente no Conselho Diretivo da APDA. ---------------------------  

- No dia 23 de dezembro, recebeu o Diretor Regional da EDP. ------------------------------------------  

- No dia 23 de dezembro, recebeu a empresa Plantigrou, que pretende aumentar a sua atividade, 
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no domínio das estufas, compatibilizando-a com o Pano de Urbanização de Vale do Grou. --------  

- No dia 27 de dezembro, participou no almoço convívio, no âmbito dos Bailes de Fim de Ano, 

organizados pela Associação Cultural e Desportiva dos Bolhos. ----------------------------------------   

 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador: 

Apresentou, por escrito, a seguinte informação acerca da sua atividade de 7 de dezembro de 2015 

a 4 de janeiro do corrente ano: --------------------------------------------------------------------------------  

«O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, participou nos seguintes eventos/iniciativas/ reuniões: 

- Receção nos Paços do Concelho dos alunos da Escola Secundária de Peniche que participaram 

na Marcha pelos Direitos Humanos;  

- No lançamento da obra “Álvaro Cunhal - Uma Biografia Política - O Secretário-Geral” de José 

Pacheco Pereira. Esta iniciativa revestiu-se de forte mediatismo e contou com a apresentação de 

Fernando Rosas entre outras individualidades do quadro político nacional; 

- Na XIII Mostra Gastronómica, promovida pelos alunos da Escola Superior de Turismo e 

Tecnologia do Mar. Uma iniciativa que primou pela demonstração dos produtos gastronómicos 

de cada região portuguesa e pela apresentação de alguns dos ícones da cultura local, 

designadamente a Renda de Bilros de Peniche;  

- Na reunião com a direção da Associação Desportiva e Recreativa de Casal Moinho e com a 

Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia sobre o espaço de estacionamento para autocaravanas 

nesta localidade; 

- Na inauguração da 25ª edição da Expo-Aves / 7º Festival do Canário de Porte, promovida pelo 

Clube Ornitológico de Peniche;  

- Na receção aos jovens da Equipa de Natação de Peniche que estagiaram no Centro de Alto 

Rendimento de Surf;  

- No 35º Aniversário do Taekwondo em Peniche. Um evento que contou com a presença do 

Presidente da Federação Portuguesa de Taekwondo, entre outras personalidades importantes no 

contexto da modalidade e que consagrou o Mestre João Correia como único titular desta 

categoria em Portugal. Felicitações pelo título alcançado e votos de grandes sucessos 

profissionais e pessoais; 

- Na Festa de Natal do Jardim de Infância de Serra D'El Rei; 

- Na entrega de Prémios da Final Four de Sub-14 masculinos, dinamizada pela Secção de 

Basquetebol do Clube Stella Maris de Peniche; 

- Na visita à Papôa a propósito da delimitação de espaços de acesso a veículos e criação de bolsas 

de estacionamento.  

- Na Cerimónia pública de lançamento da Sala do Futuro da E.B.1 de Ferrel. Um espaço que 

coloca as novas tecnologias de informação e comunicação ao serviço do ensino e da 

aprendizagem. Um exemplo de boas práticas no que respeita ao ensino do século XXI; 

-No “Natal Sénior”. Uma iniciativa destinada a comemorar a quadra natalícia com a população 

Sénior do concelho; 

- Na reunião com a paróquia de Peniche; 

- Na reunião de organização do Carnaval de Peniche. Os desfiles que integram este evento 

característico da cidade de Peniche terão lugar nos dias 7 e 9 de fevereiro. À data, estão inscritos 

14 grupos constituídos por mais de 15 elementos, sendo que 4 grupos participarão nesta iniciativa 

pela primeira vez;  

- No Conselho Geral do Agrupamento de Escolas de Atouguia da Baleia; 

- No Concerto de Natal do Coro de Miúdos e Graúdos do Alemão. Uma iniciativa interessante, 

repleta de simbologia natalícia; 
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- No acompanhamento das diversas intervenções municipais em curso: melhoria das vias 

rodoviárias em Serra D'El-Rei. Dar conta de que a Câmara Municipal de Peniche vai continuar 

a executar o amplo plano de intervenção em diversos arruamentos do concelho de Peniche; 

- Na Visita às obras municipais de reabilitação do Bairro Vale Verde; 

- Na reunião com a Comissão de Finalistas da Escola Superior de Turismo e de Tecnologias do 

Mar a propósito da organização da festa de finalistas agendada para maio de 2016; 

- Na receção ao Grupo de Ação Costeira Isole di Sicilia, da região da Sicília, em Itália. Este grupo 

de cooperação com a rede de Grupos de Ação Costeira visitou, entre outros locais de interesse, a 

Escola Municipal de Rendas de Bilros, visto esta arte, no contexto da organização da Mostra 

Internacional de Rendas de Bilros 2011-2013, ter sido alvo de financiamento no âmbito do Eixo 

4 do PROMAR na região Oeste; 

- Na Festa de Natal dos Trabalhadores de Câmara Municipal de Peniche, incluindo a 

participação na Festa de Natal Infantil; 

- Na Festa de Natal do Jardim de Infância de Ferrel; 

- Na Festa de Natal do Grupo Desportivo de Atouguia da Baleia; 

- Na Festa de Natal da Associação “A Serrana”; 

- No Concerto de Natal realizado pela Banda Filarmónica União 1º Dezembro de 1902. Um 

evento cuja qualidade e interesse para o programa cultural desta quadra é de extrema 

importância; 

- Na peça teatral realizada pelo Grupo de Teatro da Universidade Sénior de Peniche;  

- Na iniciativa promovida pela Rádio 102 FM Rádio com o apoio financeiro da Câmara Municipal 

de Peniche, “Uma Criança, Um Brinquedo”. Esta iniciativa, além de ter lugar em Peniche, 

percorreu as várias sedes de freguesia, brindando com um presente todas as crianças do nosso 

concelho. Uma iniciativa que faz jus à sua competência da Câmara Municipal no que respeita a 

apoio de atividades de interesse municipal de natureza social;  

- No 18º Pai Natal Motard. Uma iniciativa que contou com uma forte adesão da população. 

- Na Festa de Natal Sénior da Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia;  

-Nas Comemorações da Passagem de Ano. O 2016 chegou com uma enorme multidão nas ruas de 

Peniche! Eram muitos mil desta feita para comemorar em comunidade a chegada do Ano Novo. 

Uma palavra de agradecimento aos trabalhadores da Câmara Municipal que estiveram de serviço 

nesta festividade, aos Bombeiros Voluntários e a todos os trabalhadores e colaboradores da 

Restauração de todo o concelho. Uma saudação especial aos dirigentes das Associações que 

organizaram iniciativas alusivas a esta época do ano. Parabéns à Banda Xeques Orquestra pelo 

espetáculo proporcionado aos milhares de pessoas de Peniche e visitantes que partilharam 

connosco mais uma bonita noite! Maiores felicidades pessoais e profissionais para toda a 

população.» ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Associou-se a todos os votos de felicitação, já apresentados e desejou a todos os presentes um 

bom ano de 2016. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

- Referiu a atividade desenvolvida pela Acompanha, com os alunos do 11.º ano da Escola 

Secundária de Peniche, relacionada com a prevenção do HIV e como complemento do Projeto 

Escolhe-te. -------------------------------------------------------------------------------------------------------   

- Esteve presente na Festa de Natal do Projeto Escolhe-te, realizada na cantina do CSPCMP. -----  

- Participou na Festa de Natal Sénior e agradeceu a participação do grupo de teatro da Universidade 

Sénior na animação desta iniciativa, bem como a todas as IPSS que se associaram. -----------------  

- Esteve presente na Festa de Natal dos trabalhadores da CMP, felicitando o CSPCMP pela 
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organização. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Deu conta de que às 21:00 h reuniria com as várias associações, para assinatura do termo de 

compromisso, relativamente aos princípios da Carta Local do Associativismo e para 

esclarecimento sobre candidaturas. ---------------------------------------------------------------------------  

- Informou que no dia 10 de janeiro, seriam cantadas as Janeiras, na cidade de Peniche, com a 

participação dos grupos de cantares e ranchos folclóricos, tal como tem vindo a ser hábito. -------   

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Associou-se às felicitações apresentadas. ------------------------------------------------------------------  

- Esteve presente na sessão de apresentação da Biografia de Álvaro Cunhal, da autoria de José 

Pacheco Pereira, na Fortaleza de Peniche. ------------------------------------------------------------------  

- Esteve no lançamento da Sala do Futuro II, na EB1 de Ferrel, que contou com a presença do 

Senhor Secretário de Estado das Autarquias Locais.  ------------------------------------------------------  

- Contestou o facto de serem contemplados, na ordem de trabalhos, assuntos sobre os quais não 

existem documentos descarregados na plataforma digital, destinada aos documentos referentes às 

reuniões da Câmara Municipal e o facto do Portugal 2020 ser sempre contemplado sem que haja 

qualquer desenvolvimento. Disse ser tempo de corrigir esta situação. O senhor Presidente da 

Câmara esclareceu que, para além de outras razões, existem assuntos que embora agendados, não 

são apreciados e votados porque os sete vereadores efetivos não estão presentes. Explicou que o 

objetivo é ser abrangente e, posteriormente, verificar-se se há ou não a possibilidade de se 

discutirem os assuntos. Propôs que algumas matérias fossem trabalhadas de uma forma mais 

específica, em reuniões de câmara extraordinárias. O senhor Vereador Jorge Gonçalves 

esclareceu que as ordens de trabalho não podem ser efetuadas com pontos que não têm qualquer 

conteúdo. O senhor Vereador Filipe Sales disse parecer-lhe ineficaz, na ação da Câmara, o 

agendamento recorrente, de pontos que não vão ser discutidos. O senhor Vice-Presidente da 

Câmara deu conta de que, de entre os municípios do Oeste, o que mais reúne é o de Peniche. 

Concordou com a realização de reuniões extraordinárias para apreciação de determinadas matérias. 

Disse que a filosofia da reunião decorrente tinha sido vista numa reunião anterior e que ninguém 

se tinha oposto nem sugerido outros pontos para apreciação. Disse haver assuntos estruturantes 

que são mais difíceis de se tomar alguma decisão. Relativamente ao Portugal 2020, disse que foi 

acordado o tema ficar em aberto em todas as reuniões e sujeito à evolução do próprio quadro 

comunitário. O senhor Vereador Filipe Sales relembrou ter sido dito que reunir semanalmente era 

demasiado violento, no entanto, se só reunissem quinzenalmente a agenda seria muito mais 

extensa. Disse que estas ordens de trabalho decorrem da primeira reunião de câmara que houve 

neste mandato, na qual disse não ter estado presente, que teve que ver com o ponto um, dessa 

reunião, que delegou as competências no senhor Presidente da Câmara e que uma vez que 

deixaram de ter maioria absoluta, a oposição chamou a si um conjunto de decisões que têm que 

ser respeitadas.---------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Fez referência à forma como o assunto, que estava para conhecimento, relativo ao 

desaparecimento de bens pessoais, de uns anexos no Bairro Senhor do Calvário, em Peniche, está 

a ser tratado e disse que a informação deveria mencionar claramente quem deu autorização para 

colocar estes bens no lixo. A senhora Vereadora Clara Abrantes disse que existia uma informação 

daquilo que foram os factos e que iriam averiguar concretamente o que havia sucedido. -----------  

- Relativamente à questão das palmeiras e da praga a elas associadas, deu conta de que a situação 

se agravou e questionou a existência de um levantamento sobre o número de palmeiras que são 

necessárias cortar, o porquê disto estar a acontecer e o que tem sido feito, até à data, relativamente 

a esta questão. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que foi efetuada uma reunião no dia 

29 de dezembro de 2015 e do balanço efetuado existem cerca de 20 palmeiras para retirar. O senhor 

Presidente da Câmara disse que seria presente a reunião de câmara uma informação sobre o 
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assunto.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Questionou se poderiam contar com a disponibilização das cartas enviadas pela Patrimonium, ao 

Município, tal como havia sido prometido pelo senhor Presidente da Câmara. O senhor Presidente 

da Câmara esclareceu a sua dificuldade em lidar com situações desrespeitosas, no entanto, 

comprometeu-se a apresentar, na próxima reunião de câmara, toda a informação que possui sobre 

o assunto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

Senhor Vereador Ângelo Marques: 

- Associou-se a todas as felicitações já apresentadas e desejou, em seu nome e do senhor Vereador 

Jorge Gonçalves, um bom ano de 2016 a todos os presentes e a todos os colaboradores do 

Município. --------------------------------------------------------------------------------------------------------   

- Destacou algumas iniciativas, nas quais esteve presente, nomeadamente a Festa de Natal dos 

trabalhadores da CMP, as comemorações do 113º Aniversário da Sociedade Filarmónica União 1 

de Dezembro de Atouguia da Baleia, a Festa de Natal Sénior da Junta de Freguesia de Ferrel, a 

inauguração da Sala do Futuro II, na EB1 de Ferrel, numa peça de teatro da Universidade Sénior, 

iniciativa do Clube Recreativo Penichense e num Concerto de Natal, promovido pela Junta de 

Freguesia de Atouguia da Baleia. -----------------------------------------------------------------------------    

- Referiu a necessidade premente da resolução da questão do poste de iluminação no Pontão do 

Baleal. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

- Questionou, uma vez mais, relativamente à questão da Urbanização das Romeiras, na localidade 

da Coimbrã. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Desejou em nome dos Vereadores do PSD um bom ano a todos os presentes e colaboradores do 

Município. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Manifestou a sua tristeza por não ter sido possível estarem presentes na inauguração da Sala do 

Futuro II, da EB1 de Ferrel, uma vez que não receberam qualquer convite. Disse que teriam tido 

imenso gosto em estar presentes na inauguração, não só, por ter estado presente uma figura do 

novo Governo, mas também, por se tratar da inauguração de um equipamento que constitui uma 

mais-valia para toda a comunidade do Concelho, particularmente a comunidade de Ferrel. O 

senhor Presidente da Câmara esclareceu que o convite foi enviado pelo Agrupamento de Escolas 

de Atouguia da Baleia, que era nominal e que não houve comunicação protocolar de que o senhor 

Secretário de Estado estaria presente.   ----------------------------------------------------------------------   

- Corroborou com as palavras proferidas pelo senhor Vereador Jorge Gonçalves, no que concerne 

à falta de método no agendamento e conceção das ordens de trabalho para as reuniões de câmara, 

dizendo que os assuntos deveriam ser pensados de forma consequente e não estar constantemente 

a protelar assuntos prementes para o desenvolvimento da terra. -----------------------------------------  

- Solicitou um relatório de custos com a Primeira Gala da Juventude. O senhor Presidente da 

Câmara disse que seria efetuado, pela área social responsável pelo Pelouro da Juventude, um 

relatório sobre o assunto. ---------------------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou um relatório de custos, relativamente ao fogo-de-artifício exibido na Passagem de Ano, 

bem como a comparação dos valores com os últimos anos. O senhor Vice-Presidente da Câmara 

deu conta dos valores gastos com o fogo-de-artifício exibido nas Passagens de Ano nos anos de 

2013/2014, 2014/2015 e 2015/2016, respetivamente, 3000,00 euros, 2750,00 euros e 2700,00 ao 

que acresce o valor de IVA. Disse que, ano após ano, os gastos foram reduzidos e houve um 

melhoramento, ao nível da qualidade. -----------------------------------------------------------------------   

- Solicitou o ponto de situação, relativamente à questão do equipamento municipal, denominado 

por Taskareia. O senhor Presidente da Câmara disse que a informação sobre o assunto seria 

presente à próxima reunião de câmara. ----------------------------------------------------------------------   
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Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Solicitou o ponto de situação relativamente à questão da rampa de acesso ao centro de saúde e 

do protocolo estabelecido com a ARS, relativamente àquela obra. O senhor Presidente da 

Câmara disse que será presente na próxima reunião de câmara a proposta de abertura de 

procedimento para elaboração do projeto de estabilidade.  -----------------------------------------------  

- Questionou se o estacionamento público coberto, existente na Praça António Alves Seara, em 

Peniche, já foi limpo ou se já foi criada alguma rotina de limpeza. O senhor Vice-Presidente da 

Câmara disse ter sido dada informação aos serviços para procederem à limpeza. O senhor 

Presidente da Câmara solicitou que se confirmasse se o estacionamento já havia sido limpo. ---  

- Disse continuar a aguardar o agendamento de uma reunião de trabalho sobre os quiosques no 

concelho de Peniche. O senhor Presidente da Câmara registou o assunto para futuro 

agendamento.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou quando é que podia ser discutida a matéria relativa à limpeza dos terrenos privados. 

O senhor Presidente da Câmara sugeriu que se começasse por verificar as situações que se 

encontram pendentes, propondo que se solicitasse ao Departamento de Energia e Ambiente, 

informação sobre o ponto de situação das limpezas de terreno que foram ordenadas, no sentido de 

se poder ver o que é possível fazer-se.   ---------------------------------------------------------------------  

- Solicitou um relatório da atividade da Primeira Gala da Juventude, no sentido de se perceber o 

cumprimento do regulamento na atividade da própria gala, designadamente como é que foi 

nomeado o júri, qual o trabalho deste júri, quantos nomeados houve em cada categoria, etc. Disse 

julgar ter ficado em falta, a presença em reunião de câmara, da informação relativa à nomeação do 

júri. A senhora Vereadora Clara Abrantes esclareceu que a questão da constituição do júri foi 

presente a reunião de câmara e que possivelmente a senhora Vereadora Cristina Leitão não havia 

estado presente.  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

Regulamentos municipais: 
 

1) Regulamento de comércio a retalho não sedentário do concelho de Peniche:-------------------  
Deliberação n.º 1/2016: A proposta de projeto do regulamento de comércio a retalho não 

sedentário do concelho de Peniche foi retirada da ordem do dia. ----------------------------------------  

 

Contratos de concessão: 
 

2) Concurso público para concessão da exploração e gestão dos parques de estacionamento e 

zonas de estacionamento de duração limitada no concelho de Peniche – Pelouro do Trânsito: -  
Deliberação n.º 2/2016: A proposta de concurso público para concessão da exploração e gestão 

dos parques de estacionamento e zonas de estacionamento de duração limitada no concelho de 

Peniche foi retirada da ordem do dia. ------------------------------------------------------------------------  

 

Património municipal: 
 

3) Arrendamento de uma parcela de terreno, sita na Rua da Escola de Pesca, em Peniche – 
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ESIP – European Seafood Investiments Portugal, S.A.: ------------------------------------------------  
Deliberação n.º 3/2016: Deliberado aprovar o texto do contrato a celebrar entre o Município de 

Peniche e a ESIP – European Seafood Investiments Portugal, S.A., que aqui se dá por reproduzido 

e de que se arquiva cópia em pasta anexa ao livro de atas, que tem por objeto o arrendamento de 

uma parcela de terreno, sita na Rua da Escola de Pesca, em Peniche. (Doc.1 NIPG 16812/15) ----  

 

4) Cedência de uma parcela de terreno, sita em Azenhas, na freguesia de Ferrel, com a área de 

150,00 m2, em regime de comodato, para instalação da subestação do WaveRoller – AW Energy 

Oy: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 4/2016: Deliberado, por maioria, com uma abstenção, do senhor Vereador Jorge 

Gonçalves, do Partido Socialista, e seis votos a favor, dos restantes membros da Câmara 

Municipal, aprovar o texto do contrato de comodato a celebrar entre o Município de Peniche e a 

AW-ENERGY OY, que aqui se dá por reproduzido e de que se arquiva cópia em pasta anexa ao 

livro de atas, que tem por objeto a cedência de uma parcela de terreno, sita em Azenhas, na 

freguesia de Ferrel, com a área de 150,00 m2, para instalação da subestação do WaveRoller. (Doc.2 

NIPG 19203/15) -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Protocolos:  
 

5) Portugal 2020: -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 5/2016: Os senhores Vereadores tomaram conhecimento da realização de uma 

reunião com a equipa contratada pela Oestecim, no dia 26 de janeiro de 2015, para ser feito o ponto 

de situação relativamente aos ITI. ----------------------------------------------------------------------------  

 

6) Protocolo para a realização de estágio curricular - Operador de Jardinagem – Cercipeniche 

- Cooperativa de Educação e Reabilitação de Cidadãos Inadaptados, CRL: ------------------------  
Deliberação n.º 6/2016: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de dezembro de 2015, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------   

«Atendendo ao solicitado pela CERCIPENICHE – Cooperativa Educação e Reabilitação de 

Cidadãos Inadaptados, CRL, proponho, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, que a Câmara Municipal aprove 

o texto do protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e a CERCIPENICHE – Cooperativa 

Educação e Reabilitação de Cidadãos Inadaptados, CRL, em anexo, que tem por objeto a 

realização de um estágio curricular – operador de jardinagem.» (Doc.3 NIPG 19526/15) --------  

 

7) Protocolo para a realização de estágio curricular - Operador de Acabamentos de Madeira e 

Mobiliário – Cercipeniche - Cooperativa de Educação e Reabilitação de Cidadãos Inadaptados, 

CRL: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 7/2016: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de dezembro de 2015, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela CERCIPENICHE – Cooperativa Educação e Reabilitação de 

Cidadãos Inadaptados, CRL, proponho, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, que a Câmara Municipal aprove 

o texto do protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e a CERCIPENICHE – Cooperativa 

Educação e Reabilitação de Cidadãos Inadaptados, CRL, em anexo, que tem por objeto a 

realização de um estágio curricular – operador de acabamentos de madeira e mobiliário.» (Doc.4 

NIPG 19527/15) -------------------------------------------------------------------------------------------------  
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8) Protocolo celebrado entre o Município de Peniche e a União de Resistentes Antifascistas 

Portugueses: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 8/2016: (Ver ata.) ---------------------------------------------------------------------------   

 

9) Protocolo de colaboração – Associação de Proteção dos Animais de Peniche:------------------  
Deliberação n.º 9/2016: O Senhor Presidente da Câmara solicitou à senhora Ana Elisa, Médica 

Veterinária Municipal, que elaborasse as bases para o protocolo a celebrar com a APAP e que 

solicitasse à mesma a informação necessária para consubstanciar o protocolo, nos termos da lei. -  

 

Serviços municipais: 
 

10) Relatório das atividades desenvolvidas pelo Serviço de Sanidade e Pecuária: -----------------  
Deliberação n.º 10/2016: Deliberado enviar o relatório das atividades desenvolvidas pelo Serviço 

de Sanidade e Pecuária a todos os membros da Câmara Municipal. ------------------------------------  

 

Documentos previsionais: 
 

11) Alteração ao Orçamento da Receita, Orçamento da Despesa, ao Plano Plurianual de 

Atividades e ao Plano de Atividades Municipais, para o ano de 2016 – Departamento 

Administrativo e Financeiro: ---------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 11/2016: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 30 de dezembro de 2015, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da DDAF, de 30 de dezembro de 2015, que se anexa, proponho que 

a Câmara Municipal aprove uma alteração aos documentos previsionais, para o ano 2016 

(modificação n.º 1), conforme consta dos documentos anexos à referida informação.» (Doc.5) ---  

 

12) Constituição de fundo de maneio para 2016, a favor da Diretora do Departamento 

Administrativo e Financeiro: ---------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 12/2016: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de dezembro de 2015, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o preceituado no artigo 1.º do Regulamento de Constituição e Regularização de 

Fundos de Maneio, proponho que a Câmara Municipal aprove a constituição de um fundo de 

maneio, para ocorrer a pequenas despesas correntes do Município urgentes e inadiáveis, a favor 

da Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, Josselène Cristina Oliveira Nunes 

Teodoro, até ao final do ano de 2016, pelas seguintes classificações económicas e com os 

montantes que se indicam: 

02.01.02.01 – Gasolina  -----------------------------------------------------------------------------  200,00 € 

02.01.02.02 – Gasóleo  ------------------------------------------------------------------------------  200,00 € 

02.01.04 – Material de limpeza  -------------------------------------------------------------------  100,00 € 

02.01.08 – Material de escritório  -----------------------------------------------------------------  100,00 € 

02.01.12 – Material de transporte – peças  ------------------------------------------------------  100,00 € 

02.01.14 – Outro material – peças  ---------------------------------------------------------------  100,00 € 

02.01.21 – Aquisição de bens – outros bens -----------------------------------------------------  400,00 € 

02.02.09 – Comunicação  ----------------------------------------------------------------------------  50,00 € 

02.02.10.02 – Transportes – outros  --------------------------------------------------------------  450,00 € 

02.02.11 – Representação de serviços  -----------------------------------------------------------  100,00 € 
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02.02.13 – Deslocações e estadias  ----------------------------------------------------------------  200,00 € 

02.02.25.02 – Aquisição de serviços – outros  ---------------------------------------------------  300,00 € 

(Doc.6) ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Aquisição de bens e serviços: 
 

13) Locação financeira para financiamento da aquisição de uma viatura – Departamento 

Administrativo e Financeiro: ---------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 13/2016: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 28 de dezembro de 2015, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que há necessidade de adquirir uma viatura pesada com superestrutura de 

compactação de RSU de 10 m3 de capacidade, por locação financeira, proponho que a Câmara 

Municipal, no uso da competência prevista na alínea f) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, decida contratar e autorize a realização da despesa com a locação 

financeira, escolha o procedimento de concurso público, aprove as peças de procedimento: 

programa de concurso e o caderno de encargos, designe como membros do Júri: Josselène Nunes 

Teodoro, Diretora de departamento, que presidirá, Jorge Serafim Silva Abrantes, que substituirá 

o Presidente nas suas faltas e impedimentos e Tânia Santos Neves e como membros suplentes Ana 

Isabel Nunes e Maria Salomé Vala, e delegue no Júri as competências para: a) analisar e prestar 

esclarecimentos, quando solicitados pelos interessados; b) propor retificações às peças do 

procedimento e c) analisar e propor respostas a listas de erros e omissões.» (Doc.7 NIPG 

19632/15) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ocupação do espaço público e publicidade: 
 

14) Ocupação de espaço público com esplanadas, no Largo Dr. Manuel Pedrosa e ruas 

confinantes, em Ferrel – Departamento Administrativo e Financeiro: ------------------------------  
Deliberação n.º 14/2016: A proposta de ocupação de espaço público com esplanadas, no Largo 

Dr. Manuel Pedrosa e ruas confinantes, em Ferrel, foi retirada da ordem do dia. (NIPG 18377/15) 

 

15) Ocupação de espaço público com uma esplanada aberta e guarda-ventos, na Avenida do 

Mar, em Ferrel – Bruno Alexandre Ribeiro Valente: ----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 15/2016: O pedido de ocupação de espaço público com uma esplanada aberta e 

guarda-ventos, na Avenida do Mar, em Ferrel, apresentado por Bruno Alexandre Ribeiro Valente, 

foi retirado da ordem do dia. (NIPG 12482/15) ------------------------------------------------------------  

 

16) Ocupação de espaço público para a realização de um rasteio auditivo, com isenção de taxas 

– Acústica Médica - Hidden Hearing, L.da: ----------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 16/2016: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de dezembro de 2015, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela firma Acústica Médica – Hidden Hearing, Lda, por requerimento, 

datado de 22 de dezembro de 2015, e considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças 

e Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 28 de dezembro de 2015, proponho que a se autorize 

a emissão de uma licença para ocupação da via pública, nos termos dos artigos 11.º e 84.º do 

mencionado diploma legal (RPOEP), para a realização da Ação de Rastreio Auditivo Gratuito, a 

realizar na placa central da Praça Jacob R. Pereira, nesta cidade, no próximo dia 20 de janeiro 

de 2016. 

Atendendo, ainda, à solicitação de isenção de taxas, e considerando que se trata de uma ação com 
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manifesto interesse municipal, proponho, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de 

Taxas, Tarifas e Preços do Município, isentar a referida firma do pagamento de taxas pelo 

solicitado licenciamento.» (Doc.8 NIPG 19491/15) -------------------------------------------------------  

 

17) Ocupação de espaço público para a realização de uma ação de solidariedade social com 

fornecimento de refeições, com isenção de taxas – Cooptécnica Gustave Eiffel: -------------------  
Deliberação n.º 17/2016: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de dezembro de 2015, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela Cooptécnica Gustave Eiffel, por requerimento, datado de 22 de 

dezembro de 2015, e considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças e Apoio aos 

Órgãos Municipais, datada de 28 de dezembro de 2015, proponho que se ratifique o meu despacho 

de 29.12.2015, que autorizou a emissão de uma licença para ocupação da via pública, no centro 

da cidade, no dia 30 de dezembro de 2015, das 13,00 às 15,30 horas, para distribuição aos mais 

carenciados, de refeições preparadas pelos formandos dos cursos de cozinha e pastelaria da 

Escola supra referida, nos termos do Art.º 84 do Regulamento de Publicidade e de Ocupação do 

Espaço Público, e respetiva isenção de taxas.» (Doc.9 NIPG 19457/15) ------------------------------  

 

Apoios diversos: 
 

18) Subsídio para pagamento do seguro de uma viatura – Centro Social do Pessoal da Câmara 

Municipal de Peniche: -----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 18/2016: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de dezembro de 2015, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pelo Centro Social do Pessoal da Câmara Municipal de Peniche, 

proponho, no uso da competência estabelecida na alínea p) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conceder à referida entidade um subsídio extraordinário, no 

valor de 830,08 euros, destinado ao pagamento do seguro e IUC de uma viatura.» (Doc.10 NIPG 

19034/15) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

19) Subsídio para pagamento de despesas efetuadas com a equipa de natação de competição – 

Clube Naval de Peniche: --------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 19/2016: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 29 de dezembro de 2015, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«No âmbito do Protocolo de Colaboração celebrado entre o Município de Peniche e o Clube 

Naval de Peniche, em 3 de setembro de 2007, o Município de Peniche tem, nos termos da alínea 

b) da cláusula 2.ª, a competência de atribuir um subsídio ao Clube Naval de Peniche para suporte 

das despesas da equipa de competição. 

O Clube Naval de Peniche apresentou despesas, efetuadas no 2.º semestre de 2015, com a equipa 

de natação de competição, no valor de 880,16 euros. 

Assim, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do 

n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conceda ao Clube Naval de 

Peniche um subsídio, no valor de 880,16 euros, para pagamento de despesas efetuadas com a 

equipa de natação de competição, relativas ao segundo semestre de 2015.» (Doc.11 NIPG 

19296/15) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

20) Isenção de taxas por emissão de licença especial de ruído – União Desportiva e Cultural de 
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São Bernardino: ------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 20/2016: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de dezembro de 2015, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela União Desportiva e Cultural de São Bernardino, por requerimento, 

datado de 23 de dezembro de 2015, e considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças 

e Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 29 de dezembro de 2015, proponho que, ao abrigo do 

n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de Taxas, Tarifas e Preços do Município, se isente a referida 

Associação do pagamento da taxa prevista para a Emissão da Licença Especial de Ruído, que, 

por meu despacho, datado de 29.12.2015, lhe foi concedida para realização do referido evento, 

nas suas instalações, no dia 31 de dezembro de 2015.» (Doc.12 NIPG 19516/15) -------------------  

 

21) Apoio para a realização da Festa do Triatlo – Federação de Triatlo de Portugal: ------------  
Deliberação n.º 21/2016: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 30 de dezembro de 2015, que aqui se dá por reproduzida e de que se arquiva cópia em pasta 

anexa ao livro de atas, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, autorizar o Município a assumir os encargos decorrentes da realização da Festa 

do Triatlo, no valor estimado de 3996,00 euros. (Doc.13) ------------------------------------------------  

 

Departamento de Energia e Ambiente: 
 

22) Ligação de energia elétrica a uma estrutura, instalada junto à Avenida da Praia, em 

Peniche – Joaquim Manuel Marques Leal: ---------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 22/2016: Deliberado ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara, datado 

de 21 de dezembro de 2015, que determinou informar o senhor Joaquim Manuel Marques Leal de 

que, na sequência do seu requerimento, datado de 18 de novembro de 2015, a Câmara Municipal 

não vê inconveniente na ligação de energia elétrica a uma estrutura, instalada junto à Avenida da 

Praia, na cidade, freguesia e concelho de Peniche, que serve de estabelecimento de bebidas, com 

a denominação Jakamora, até ao dia 31 de dezembro de 2016. (NIPG 17404/15) -------------------  

 

23) Sistema de recolha de resíduos sólidos urbanos (RSU): -------------------------------------------  
Deliberação n.º 23/2016: O senhor Diretor do Departamento de Energia e Ambiente e o 

Técnico Superior de Ambiente apresentaram, de uma forma simples, o enquadramento da 

questão do sistema de recolha de resíduos sólidos urbanos, fundamentalmente do centro histórico 

da cidade. O senhor Presidente da Câmara deu conta de que o ano de 2015 havia sido o ano mais 

crítico, uma vez que houve uma redução significativa no que toca aos recursos humanos, tendo 

sido por isso contemplado, em termos de orçamento, um reforço para os meses de julho e agosto 

próximos. Referiu as ilhas ecológicas, dando conta da alteração que iria ser efetuada ao orçamento 

para que as mesmas fossem contempladas. Disse que seria feita uma atualização de dados com a 

elaboração de novos inquéritos e, a par disto, um reforço com as campanhas de sensibilização. 

Disse que os produtores de resíduos terão de ser uma grande parte da própria solução. Esclareceu 

que a insatisfação existente, em relação a algumas situações deve-se, maioritariamente, a situações 

recorrentes de más práticas, por parte dos produtores, uma vez que, mesmo num contexto difícil 

ao nível dos recursos, a resposta dada, por parte do Município, é qualitativamente superior. O 

senhor Vice-Presidente da Câmara agradeceu a apresentação efetuada e reiterou a ideia de que 

o período mais complicado são os meses de julho e agosto, no entanto, e apesar das dificuldades, 

foi dada resposta, no essencial, a todas as questões. Disse julgar ter havido uma questão que 

chamou mais a atenção nas questões da limpeza urbana, os infestantes. Disse ter havido evolução, 

no sentido de melhorar e alargar o serviço de lavagem dos contentores, ano após ano. Deu conta 
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de algumas soluções adotadas e por adotar, que têm por objetivo alargar os serviços com cada vez 

menos recursos humanos. O senhor Vereador Ângelo Marques disse julgar que a questão da 

melhoria contínua do sistema de recolha de RSU é concordante entre os sete elementos da Câmara 

e os senhores engenheiros presentes. Disse que o trabalho de recolha de RSU é um trabalho muito 

ingrato e que o melhor elogio que se poderá fazer a este assunto é não falar sobre ele, uma vez que 

quando este assunto é falado é sinal que as coisas não estão a correr da melhor forma. Disse estar, 

agora, mais elucidado sobre o trabalho que foi efetuado para implementar o sistema de recolha em 

uso. Disse ter registado o facto de ser impossível mexer-se num procedimento ou local de recolha 

sem influenciar todos os outros. Julga ser necessário e importante fazer-se uma avaliação global 

sobre o assunto. Deu conta de alguns dados relativos à produção, deposição, etc, de RSU no 

concelho. Disse esperar que sejam criadas condições para que seja permitida a contratação de 

novos funcionários para cobrir estas situações. Disse que da parte dos vereadores do PS havia total 

disponibilidade para questões relacionadas com alteração orçamental que tenham a ver com a 

contratação de serviços de outsourcing para a época balnear, por forma a fazer face às maiores 

dificuldades existentes no sistema de RSU, pontualmente nas situações de acontecimentos de 

grande dimensão e na questão das ilhas ecológicas. Disse julgar que, na generalidade, o sistema 

de recolha de RSU funciona bem e que era determinante que fossem retirados todos os contentores 

da Avenida do Mar, em Peniche e regular, com a concordância dos proprietários dos restaurantes, 

o compromisso de se encarregarem em transportar os RSU para local específico. O senhor 

Vereador Filipe Sales manifestou o seu reconhecimento por quem tão nobres funções 

desempenha, de zelar pela limpeza da cidade, nem sempre com os meios adequados, e solicitou 

que este reconhecimento fosse transmitido aos trabalhadores do Município. Disse que a 

apresentação efetuada foi bastante importante, na medida em que ficaram elucidados relativamente 

à metodologia de recolha de RSU adotada no concelho de Peniche. Disse que o que importava 

sinalizar, do ponto de vista objetivo, era dar resposta à questão da deposição dos sacos à porta, na 

zona histórica da cidade e a questão da concomitância dos turistas com o lixo na Avenida do Mar, 

em Peniche, proveniente dos restaurantes existentes. Reiterou a ideia de que era urgente tomar 

uma decisão sobre este assunto. A senhora Vereadora Cristina Leitão deu conta de que o PSD 

sempre reclamou a colocação de ecopontos enterrados e manifestou o seu contentamento por ser 

atualmente possível essa solução. Saudou a iniciativa do senhor Presidente em fazer inquéritos, 

porque lhe parece importante consultar a população e sensibiliza-la para o assunto. Questionou se 

os novos contentores serão iguais aos que já existem ou se serão de pedal, o que evitaria que a 

tampa ficasse aberta. Reiterou a ideia de que a recolha dos resíduos na Avenida do Mar tem de ser 

repensada. O senhor Vereador Jorge Gonçalves classificou este setor como muito complexo, 

dizendo que sem a colaboração das pessoas dificilmente funciona. Julga que se trata de um setor 

que precisa de condições (equipamentos) e de pessoal para que funcione. Disse que o turno de 

recolha de RSU é de 6 horas, mas no entanto, o facto de ser feito em menos tempo traz 

consequências para os equipamentos, que estão constantemente em reparação. Disse haver 

necessidade de implementação de alguma pedagogia, que julga só se conseguir implementar por 

via de maior fiscalização e aplicação de coimas. Disse estar bastante de acordo com a implantação 

das ilhas ecológicas, uma vez que do ponto de vista de imagem visual e urbano, só traz vantagens, 

numa terra que cada vez mais se quer afirmar do ponto de vista turístico. Deu conta da necessidade 

que existe em agrupar os contentores de indiferenciados com os de recolha seletiva, por forma a 

evitar que materiais como vidros, papelão e plásticos sejam depositados todos juntos nos 

contentores, evitando custos elevados para o Município, que paga à entidade gestora desses 

resíduos. Disse parecer-lhe fundamental encontrar-se uma solução, com os proprietários dos 

Restaurantes da Avenida do Mar, em Peniche, para a deposição dos RSU num ponto central e 

comum a todos. Relativamente à questão da recolha porta a porta disse ter que ser feita num horário 

que as pessoas respeitem. Em relação ao sistema de varredura disse que deveria ser feito um 
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esforço, no sentido de o otimizar. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que, havendo 

consciência que a questão da varredura é fundamental, adquiriu-se um aspirador urbano e está 

prevista a aquisição de mais dois. Disse não concordar que o sistema não funcione mas sim que o 

sistema apresenta alguns problemas. Reiterou a ideia de que existem determinadas situações que 

urgem ser resolvidas, tendo em conta a questão estratégica do turismo e da localização. Disse não 

concordar com a recolha porta a porta, considerando uma má solução e um regresso ao passado. 

Disse existirem zonas, no miolo da cidade que devem ser repensadas, no sentido de criar mais 

condições para a deposição e recolha do lixo. Considerou importante recolher os contributos de 

todos os membros da Câmara, por forma a ser mais fácil encontrar soluções. Julga que o reforço 

da informação e sensibilização, relativamente aos horários de deposição de resíduos faz todo o 

sentido. Reiterou a ideia de que a falta de recursos humanos limita e dificulta todo o processo de 

recolha de RSU. Esclareceu que estavam muito atentos à questão do funcionamento dos 

equipamentos, dando conta dos procedimentos lançados para aquisição de novas viaturas de 

ressolha de RSU, tendo em conta que a sua substituição tem de ser efetuada com muita 

regularidade, caso contrário, as despesas de manutenção dos equipamentos são muito elevadas. O 

senhor Vereador Filipe Sales disse entender que a recolha porta a porta seja um retrocesso no 

tempo, mas a deposição de sacos, no seu modelo atual, não é uma solução viável. A senhora 

Vereadora Cristina Leitão questionou se os passeios eram varridos. O senhor Vice-Presidente 

da Câmara esclareceu que eram varridos e aspirados. O senhor Diretor do Departamento de 

Energia e Ambiente fez alguns esclarecimentos e deu alguns contributos relativamente às 

questões que foram colocados pelos senhores Vereadores. -----------------------------------------------     

 

Departamento de Obras Municipais: 
 

24) Operação de loteamento, sita na Rua do Caldeirão, em Geraldes – Construções Geraldes, 

L.da: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 24/2016: A proposta apresentada pelo senhor Vice-Presidente, relativa a uma 

operação de loteamento, sita na Rua do Caldeirão, em Geraldes, foi retirado da ordem do dia. 

(NIPG 17871/15) ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: 
 

25) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um armazém agrícola, junto à 

antiga Estrada Nacional 247-1, em Outeiro do Pedro, Casal do Alto Foz – João Guilherme & 

Filho, L.da: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 25/2016: Deliberado, no uso da competência estabelecida no n.º 4 do artigo 5.º 

do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação, aprovar a proposta do senhor 

Presidente da Câmara que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas, devendo em sede de revisão do PDM equacionar-se esta questão: ----------  

«Manter a decisão já proferida em reunião de câmara de 19/10/2015, no sentido de ser emitido 

parecer desfavorável, ao abrigo do disposto no artigo 16.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de 

dezembro, na sua atual redação (RJUE), para o pedido de informação prévia, apresentado em 

nome de João Guilherme & Filhos, Lda, em 12 de março de 2015, sobre a viabilidade de 

construção de um edifício para apoio à atividade agrícola, a implantar no prédio rustico 

denominado “Outeiro do Pedro”, no lugar de Alto Foz, freguesia de Atouguia da Baleia, dado o 

parecer agora emitido pela Dr.ª Fernanda Paula Oliveira, em 2015/12/06, conforme constante no 

parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 19 de dezembro de 

2015.» (Doc.14 DPGU R163/15) -----------------------------------------------------------------------------  
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26) Informação prévia sobre a viabilidade de alteração do uso de um edifício, sito na Rua Dr. 

Ernesto Moreira, em Peniche, para instalação de um estabelecimento de hospedagem – Pedro 

Miguel Jesus Ramalhete: -------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 26/2016: Deliberado, no uso da competência estabelecida no n.º 4 do artigo 5.º 

do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação, aprovar a proposta do senhor 

Presidente da Câmara que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas, devendo ser preparado um documento, em conjunto com a senhora doutora 

Fernanda Paula Oliveira, consultora jurídica do Município para a área do urbanismo, no sentido 

de sensibilizar o Governo para a necessidade de ajustar ao enquadramento legal a instalação de 

um estabelecimento de hospedagem:-------------------------------------------------------------------------  

«Manter a decisão proferida em reunião de Câmara de 16 de novembro de 2015, no sentido de 

emitir parecer desfavorável ao pedido de informação prévia, apresentado em nome de Pedro 

Miguel Jesus Ramalhete, em 11 de setembro de 2015, sobre a viabilidade de instalação de um 

estabelecimento de hospedagem, a instalar num armazém localizado na Rua Dr. Ernesto Moreira, 

lote 11, na Prageira, em Peniche, pelos motivos e fundamentos constantes no parecer da Divisão 

de Planeamento e Gestão Urbanística, datado de 17 de dezembro de 2015.» (Doc.15 DPGU 

R713/15) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

27) Alienação de uma parcela de terreno, sita junto à Rua da Prageira, em Peniche, para 

instalação de um posto de abastecimento de combustíveis – Auto Júlio - Comércio de Veículos 

e Automóveis, L.da: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 27/2016: O pedido de alienação de uma parcela de terreno, sita junto à Rua da 

Prageira, em Peniche, para instalação de um posto de abastecimento de combustíveis, apresentado 

pela Auto Júlio - Comércio de Veículos e Automóveis, L.da, foi retirado da ordem do dia, devendo 

o assunto ser presente à próxima reunião de câmara. (DPGU R872/14) --------------------------------  

 

28) Pedido de nova licença para construção de bloco habitacional e comercial, para a obra a 

executar na Rua da Alegria, em Serra d'El-Rei – José Luís Machado dos Ramos: ----------------  
Deliberação n.º 28/2016: Deliberado, no uso da competência estabelecida no n.º 1 do artigo 5.º 

do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação, aprovar a proposta do senhor 

Presidente da Câmara que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura e deferir o pedido de licenciamento ao abrigo do disposto no 

n.º 3 do artigo 20.º e n.º 1 do artigo 23.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua 

atual redação (RJUE), relativo ao pedido de nova licença para construção de bloco habitacional 

e comercial, para a obra a executar na Rua da Alegria, em Serra D’el Rei, apresentado em nome 

de José Luís Machado dos Ramos, no dia 13 de novembro de 2015, nas condições do parecer da 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 21 de dezembro de 2015.» O 

senhor Vereador Jorge Gonçalves não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação deste 

assunto. (Doc.16 DPGU 644/03) -----------------------------------------------------------------------------  

 

29) Pedido de licenciamento para alteração e ampliação de moradia unifamiliar para bifamiliar 

– Norberto Joaquim Ferreira: -------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 29/2016: Deliberado, no uso da competência estabelecida no n.º 1 do artigo 5.º 

do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação, aprovar a proposta do senhor 

Presidente da Câmara que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de indeferir o pedido que apresentou, em 
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4 de setembro de 2015, para alteração e ampliação de moradia unifamiliar para bifamiliar, para 

o prédio sito na Rua José da Conceição Bento, n.º 13, em Consolação, ao abrigo da alínea a) do 

n.º 1 do artigo 24.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação 

(RJUE), pelos motivos constantes nos pareceres da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística 

(DPGU), datados de 23 de novembro de 2015 e de 14 de dezembro de 2015.» O senhor Vereador 

Jorge Gonçalves não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação deste assunto. (Doc.17 

DPGU 96/15) ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

30) Pedido de licenciamento para legalização de moradia com garagem, sita na Rua Luís de 

Camões, n.º 17, em Ferrel – António Antunes Lourenço: ----------------------------------------------  
Deliberação n.º 30/2016: Deliberado, no uso da competência estabelecida no n.º 1 do artigo 5.º 

do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação, aprovar a proposta do senhor 

Presidente da Câmara que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para legalização de moradia com garagem, sita na Rua Luís de Camões, n.º 17, em Ferrel, 

apresentado em nome de António Antunes Lourenço, no dia 21 de setembro de 2015, nas condições 

do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 17 de dezembro 

de 2015.» O senhor Vereador Jorge Gonçalves não esteve presente na sala de sessões durante a 

apreciação deste assunto. (Doc.18 DPGU 104/15) ---------------------------------------------------------  

 

31) Pedido de licenciamento para legalização de alterações em edifício de habitação, sito na 

Rua António Maria de Oliveira, n.º 21-C, em Peniche – Vítor Joaquim Belo Henriques: --------  
Deliberação n.º 31/2016: Deliberado, no uso da competência estabelecida no n.º 1 do artigo 5.º 

do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação, aprovar a proposta do senhor 

Presidente da Câmara que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para legalização de alterações em edifício de habitação, sito na Rua António Maria de Oliveira, 

n.º 21-C, em Peniche, apresentado em nome de Vítor Joaquim Belo Henriques, no dia 26 de 

outubro de 2015, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística 

(DPGU), datado de 18 de dezembro de 2015.» O senhor Vereador Jorge Gonçalves não esteve 

presente na sala de sessões durante a apreciação deste assunto. (Doc.19 DPGU 122/15) -----------  

 

32) Declaração de cedências de terreno para domínio público municipal – Maria de Fátima 

Faustino Rainha Dias: ----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 32/2016: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que a 

seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---------  

«Aceitar a cedência da área de 26,80 m2, a desanexar do prédio urbano, descrito na 

Conservatória do Registo Predial de Peniche sob o n.º 11669, da freguesia de Atouguia da Baleia 

e inscrito na Matriz Predial Urbana da respetiva freguesia, sob o artigo 2492, para ser integrada 

no domínio público, nomeadamente para arruamentos.» O senhor Vereador Jorge Gonçalves não 

esteve presente na sala de sessões durante a apreciação deste assunto. (Doc.20 DPGU 53/15) -----  

 

33) Relatório de avaliação imobiliária de um terreno, sito na Rua General Humberto Delgado, 

em Peniche – António José Patrício Borges Pedreira: --------------------------------------------------  
Deliberação n.º 33/2016: Deliberado, para os efeitos da competência estabelecida na alínea g) do 
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n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e conforme proposto pelo 

senhor Presidente da Câmara, aprovar os pressupostos e o resultado da avaliação imobiliária do 

terreno sito na Rua General Humberto Delgado, em Peniche, propriedade de Cantídio Viola 

Antunes, constantes do relatório de avaliação imobiliária apresentado por avaliador externo, 

datado de 6 de outubro de 2015, conforme proposto no parecer da Divisão de Planeamento e 

Gestão Urbanística, datado de 3 de dezembro de 2015, e mandatar o senhor Presidente da Câmara 

para prosseguir as negociações com o proprietário com vista à aquisição do terreno. (Doc.21) ----  

 

34) Relatório de avaliação imobiliária de um terreno, sito no Beco de São José, Bairro de Santa 

Ana, em Peniche – António Manuel Rodrigues de Morais: --------------------------------------------  
Deliberação n.º 34/2016: Deliberado voltar a apreciar o relatório de avaliação imobiliária de um 

terreno, sito no Beco de São José, Bairro de Santa Ana, em Peniche, propriedade do Município de 

Peniche, na próxima reunião da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------  

 

35) Relatório de avaliação imobiliária de um terreno, sito no Caminho da Lapa do Urso (gaveto 

das rua de São Marcos e Sacadura Cabral), em Peniche – Município de Peniche: ----------------  
Deliberação n.º 35/2016: Deliberado voltar a apreciar o relatório de avaliação imobiliária de um 

terreno, sito no Caminho da Lapa do Urso (gaveto das ruas de São Marcos e Sacadura Cabral), em 

Peniche, propriedade dos herdeiros de Manuel Luís de Campos, na próxima reunião da Câmara 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

36) Relatório de avaliação imobiliária de um lote de terreno municipal, sito na Rua do Forte 

da Luz, em Peniche – Município de Peniche: -------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 36/2016: Deliberado, por maioria, com três abstenções, dos senhores Vereadores 

Jorge Gonçalves e Ângelo Marques, do Partido Socialista, e Cristina Leitão, do Partido Social 

Democrata, e quatro votos a favor, dos restantes membros da Câmara Municipal, para os efeitos 

da competência estabelecida na alínea g) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, considerar baixo o resultado da avaliação imobiliária do lote de terreno municipal, 

sito na Rua Forte da Luz, em Peniche, constantes do relatório de avaliação imobiliária apresentado 

por avaliador externo, datado de 6 de outubro de 2015, sem por em causa a metodologia seguida, 

e considerar o valor base de licitação de 55 000,00 euros, para alienação do lote de terreno em 

hasta pública. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

37) Estudo de proteção do topo da arriba junto à Ponta do Trovão, em Peniche: -----------------  
Deliberação n.º 37/2016: O estudo de proteção do topo da arriba junto à Ponta do Trovão, em 

Peniche foi retirado da ordem do dia, devendo o assunto ser presente à próxima reunião de câmara. 

 

38) Estudo urbanístico para o Largo Dr. Manuel Pedrosa e ruas confinantes, em Ferrel: ------  
Deliberação n.º 38/2016: O estudo urbanístico para o Largo Dr. Manuel Pedrosa e ruas 

confinantes, em Ferrel foi retirado da ordem do dia, devendo o assunto ser presente à próxima 

reunião de câmara. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

39) Delimitação de espaços de acesso a veículos e criação de bolsas de estacionamento, na 

Papôa, em Peniche – Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: --------------------------------  
Deliberação n.º 39/2016: A proposta de delimitação de espaços de acesso a veículos e criação de 

bolsas de estacionamento, na Papôa, em Peniche, foi retirada da ordem do dia, devendo o assunto 

ser presente na próxima reunião de câmara. ----------------------------------------------------------------  

 

REUNIÕES DE CÂMARA: 
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Deliberação n.º 40/2016: Deliberado concordar com a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

apresentada verbalmente, para a realização de uma reunião extraordinária, no dia 7 de janeiro de 

2016, com início às vinte e uma horas, e dispensar a convocação escrita. -----------------------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 41/2016: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a minuta 

da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei 

número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ------------------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo vinte horas e vinte minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, para 

constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, nos 

termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e cinco 

barra dois mil e treze, de doze de setembro que eu, Josselène Nunes Teodoro, Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro, subscrevo. ---------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

10 de fevereiro de 2016, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver 

sido previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do 

Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. ----------------------------------------  

 

 


